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哈尔斯产值翻番 道明揽4.5亿扩产 中坚科技新股将首发

我市上市企业欲圆转型升级梦

□记者 王导

中坚科技新股3日申购
中坚科技将在本周五首次公开

发行股票的消息已经传开。

作为第三家在深交所上市的企

业，中坚科技吸引了不少市民的关

注，有的甚至已经跃跃欲试准备在 3

日当天碰碰运气。市民王先生已经

开始筹集资金，准备在当天的“打新

盛宴”上尝尝鲜，而本土企业中坚科

技就是他的重点目标之一。

据了解，中坚科技将首次公开发

行不超过2200万股，发行后总股本不

超过8800万股，将于3日进行网上申

购。此次发行初步询价推介时间为6

月29日至30日，7月2日刊登发行公

告，网上申购及缴款日为7月3日。

本次发行采用网下向投资者询

价配售和网上按市值申购方式向社

会公众投资者定价发行相结合的方

式。其中网下初始发行数量为 1320

万股，占本次发行总股数的 60%；网

上初始发行数量为 880 万股，占本次

发行总股数的40%。

“中坚科技是我们永康自己的企

业，相对来讲更加知根知底，而且该

企业近两年发展还不错，是我市电动

工具、园林机械龙头企业之一，是我

的重点关注对象。”王先生表示，他看

好该公司短期内的爆发增长以及未

来长远的发展。

清洁资本助企发展壮大
据悉，中坚科技本次发行所募集

资金将用于油锯、割灌机和绿篱修剪

机扩产生产厂房及附属设施建设项

目、园林机械研发中心及附属设施建

设项目，约需投资 2.18 亿元，拟全部

使用募集资金投入。

在中坚科技副总经理傅震刚看

来，如果成功募集，将为公司发展带

来巨大的推动。“除了项目本身对公

司发展具有战略意义之外，更重要

的在于资本来源的清洁。”傅震刚

说，相比于借贷融资，上市融资没有

定期内偿还本息的压力，属于低成

本资金。

清洁资本的“味道”，哈尔斯早已

尝过。上市 3 年，产值翻了一番，去

年产值达 8 亿元。“味道是相当不错

的，毕竟资本市场是一个‘取之不尽、

用之不竭’的融资平台。”哈尔斯董事

长吕强说，企业拿不到低成本的资

金，只能通过贷款，或者用新债解决

旧债的问题，这无疑是优质生产企业

的悲哀。

同样，我市另外一家上市企业

——道明光学股份有限公司也利用

上市募集的资金实现了产能的迅速

扩张。道明光学最近发布的公告，通

过非公开发行股票的方式募集 4.5 亿

元资金，用以投资兴建年产 3000 万

平方米功能性薄膜生产线建设项目。

傅震刚还说，对企业而言，通过

借贷融资，企业面临着要在一定时期

内偿还本息的成本压力，这在某种程

度上其实是逼迫着企业要赚快钱，无

形中抬高了企业资金成本，不利于企

业长远规划发展；而通过上市融资，

企业可以静下心来好好规划，真正利

用好资金把企业做大做强，让股东有

足够的信心持续投资。

“ 前 者 往 往 是 实 物 的 抵 押 ，后

者则是实力的抵押，对于制造型企

业来说，显然后者更具价值。”傅震

刚说。

已有股份制企业28家
在企业界，中坚科技的即将上市，

对我市众多正在积极谋求上市的企业

而言无疑是一剂兴奋剂，借资本东风

圆上市梦并非那么遥不可及。不过，

在更多的企业家眼中，上市并不是最

终目的，而是一次蜕变的过程。

从 3 年前开始，浙江宏伟供应链

股份有限公司就开始筹备着对接资

本市场，并针对企业的内部管理和制

度体系，着手进行精细化改革，以迎

接企业与资本市场的接轨，满足企业

快速发展的要求。

“筹备上市就好比是打造‘光环’

的过程。通过上市，可以倒逼企业从

内到外都进行规范化运行，向现代化

企业靠拢。”在宏伟公司董事长吕宏

伟看来，上市后有助于企业募集资

金，但上市的过程对企业而言才是真

正的磨炼和考验。

虽然还没上市，但宏伟公司已经

尝到了“光环”带来的甜头。目前，凭

借完善的现代化公司制度和核电领

域的集采供应能力，宏伟公司获得

IBM的青睐，正在联合打造供应链云

平台。对于宏伟公司来说，目前“内

功”已经具备，接下来就是在合适的

时机申报上市。

如今，像宏伟公司一样，借筹备

上市倒逼企业完善内部制度，更合理

地规范企业资金结构、改善资金流通

环境，已成为我市企业对接多层次资

本市场的必由之路，更成为我市产业

向现代化、规范化转型升级的方向。

统计数据显示，我市已有 28 家股份

制企业，其中有上市企业 2 家、在浙

江股权交易中心挂牌企业 9 家、在上

海股权托管交易中心挂牌企业3家。

“规范化运作和资本市场平台的

主导作用，可以让企业主动走上转型

升级的道路，以实现长久经营、持续

发展。”正在积极筹备上市的浙江安

德电器有限公司老总胡忠怀说。他

已给企业规划好了上市之路——首

先进行内部改革，再请专业化机构进

行指导，最后申报。

□记者 田妙联

炎炎夏季，本是猪肉销售的淡

季。但今年夏天，猪肉价格却和气温

一样高居不下。6月30日，记者从华

丰菜场了解到，每公斤猪肉比去年同

期已上涨了 4 元，涨幅超 17%。不

过，众多肉摊主认为，因天热生猪生

长速度渐缓，加之今年生猪存栏量大

幅减少，涨价潮或将延续至下半年。

每公斤猪肉
飙至27元

“才过了一个星期，怎么每公斤

猪肉价格又贵了 1 元！”昨日，在华丰

菜场买菜的王阿姨明显感觉到近期

猪肉价格“蹭蹭”地往上涨。

记者了解到，从5月初开始，市场

猪肉价格持续上扬，品质较好的生猪

价格每公斤达到 16.6 元。“特别是近

两个星期，涨势飞快。”一名摊主说。

而猪肉零售价格也普遍走高，以

夹心肉为例，每公斤一路上涨至 27

元，和去年同期的 23 元相比，已增长

了17%。

因为猪肉价格居高不下，菜市

场鲜肉摊位生意寥寥。“生猪价格涨

了，零售价自然随之抬高，虽然每公

斤涨了 4 元，但我们还亏本呢！”专

卖猪肉多年的老摊主应灵芝说，由

于进货价太高，销量上不去，日销量

已从原先 9 只减到了 6 只，总利润明

显减少，除去摊位租金、人工等成

本，已所剩无几。

供应紧张是主因
涨势或将持续

对于猪肉价格持续走高的原因，

华丰菜场统计人员张书品分析，我市

近七成猪肉来自外地，近年来，外地

大型养殖场缩减了养殖规模、部分中

小养殖场甚至因亏本退出市场，造成

存栏生猪大量减少。“今年从外地输

入 我 市 的 猪 肉 总 量 同 比 下 降 了

20%。”张书品说，加之进入夏季，生

猪生长速度渐缓等诸多因素抬高猪

肉价格。

猪肉价格上涨，市民嫌猪肉太贵

而减少购买，这让猪肉批发商的日子

也不好过。“我卖了 8 年猪肉，还是头

一次碰到卖只猪才赚这么点的情

况。因为每公斤猪肉批发价已升至

25 元，而零售价又不能涨幅太快，随

着销售下行，利润已减少了大半。”一

名生猪批发户说，批发户是靠量生

存，量上不去就没钱赚。

不少摊主认为，猪肉价格在下半

年还会持续上涨，最高位可能会出现

在9月和10月。

浙江中坚科技股份有限公司（002779）发布招股意向书，将在 7 月 3 日首次公开发行股票。
作为第三家即将在深圳证券交易所（简称深交所）上市的我市企业，中坚科技吸引了市民的关注，
也增强了我市工业企业上市圆梦的信心。业内认为，在中坚科技之后，我市将会有越来越多的企
业走上上市之路，进而带动我市产业向现代化、规范化转型升级。

猪肉每公斤
上涨4元
同比增17%，7月份或再涨

上市可融清洁资本，没有借贷
融资的定期还款压力，成本低


